



ÉGLISE de DIEU UNIE

association internationale

eTrait d'Union

Le journal des membres francophones

N° 29 - Mai 2024



Qui est dans votre « nuée » ?

Qui se trouve dans votre « nuée » ? Lorsque je pose cette question, qu'est-ce qui vous vient à l'esprit ? Ou peut-être devrais-je demander qui vous vient à l'esprit ?

J'imagine que la plupart d'entre nous peuvent penser aux visages bien-aimés de ceux dont la course est terminée et qui attendent la résurrection. Je sais que je pense à des membres de ma famille et à des frères que j'ai hâte de revoir. Je pense aussi à des personnages bibliques avec lesquels j'ai envie de m'asseoir et de parler. J'ai tant de questions.

Un jour, j'aimerais vraiment demander à Sarah si elle trouvait difficile sa vie de nomade. S'est-elle jamais battue contre le fait d'être déracinée encore et encore ? A-t-elle jamais regardé Abraham et dit : « Je ne déménagerai pas une fois de plus. J'en ai assez. Ne compte pas sur moi. » Je me pose ces questions en raison des nombreux déménagements

qui ont jalonné ma propre vie. Mon mari, David, et moi avons déménagé plus de 15 fois au cours de notre mariage, dont sept fois à l'autre bout du pays. Comme j'ai parfois eu du mal avec notre propre parcours, j'ai souvent réfléchi au sien.

Pourtant, lorsque je regarde ce qui est écrit dans les Écritures, je constate qu'elle a suivi Abraham à chaque fois. Nous ne savons pas s'ils se parlaient en privé, car ces détails ne nous sont pas communiqués. Même si je veux savoir comment elle a géré les choses, je vais devoir attendre avant de poser des questions sur la manière dont elle a relevé ces défis. Je veux qu'elle sache que son exemple m'a aidé. Lors des déplacements où j'ai voulu refuser de plier ma propre tente – au sens figuré – je me suis souvenue de son exemple et je me suis mise à faire mes valises.

Sarah est définitivement dans ma 'nuée'. Mais je dois admettre que parfois Sarah, et le reste de la nuée de témoins, peuvent sembler assez éloignés de nous. Il y a bien des jours où j'ai envie de décrocher le téléphone et d'appeler un ami, d'entendre la voix de quelqu'un à l'autre bout du fil qui me dit : « Tu vas y arriver ! Tu peux t'en sortir. Il suffit de continuer à aller de l'avant ». Je me retrouve à chercher ceux qui sont actifs dans ma nuée aujourd'hui.

Cela m'amène à Hébreux 12:1-2. « Nous donc aussi, puisque nous sommes environnés d'une si grande nuée de témoins, rejetons tout fardeau, et le péché qui nous enveloppe si facilement, et courons avec persévérance dans la carrière qui nous est ouverte, ayant les regards sur Jésus, qui suscite la foi et la mène à la perfection ; en échange de la joie qui lui était réservée, il a souffert la croix, méprisé l'ignominie, et s'est assis à la droite du trône de Dieu. »

Lorsque j'étudie les Écritures, je constate souvent qu'une meilleure compréhension du sens d'un mot ou du contexte dans lequel il a été utilisé m'aide à mieux l'appliquer à ma propre vie. J'utiliserai la Concordance de Strong pour m'aider avec ces définitions.

Environnés - (G4029) - enfermé, encerclé, lié avec

Nuée - (G3509) - une multitude nombreuse et dense ; une foule

Témoins - (G3144) - un témoin ; quelqu'un qui est spectateur de quelque chose ; ceux qui, à son exemple, ont prouvé la force et l'authenticité de leur foi en Christ en subissant une mort violente.

Fardeau - (G3591) - masse, poids

Péché - (G266) - manquer la cible, s'écarter du chemin de la droiture et de l'honneur, une offense.

Lorsque je lis ce passage, la première chose qui attire mon attention est que nous sommes « environnés d'une si grande nuée de témoins ». J'aime l'image visuelle d'être comme « entourés ». Dans mon esprit, j'imagine que je tourne en rond et que je suis entourée et encerclée par des femmes se rapprochant ensemble vers moi.

Bien que cela puisse ne pas avoir le même attrait si vous êtes claustrophobe, il serait extraordinaire d'être encerclée de tous les côtés par des femmes qui ont le même esprit, le même cœur, le même but et la même foi, qui désirent votre succès, qui désirent que vous soyez présente « ce jour-là », et qui se pressent pour vous aider à y arriver aussi – des femmes dont la vie est l'expression de leur foi.

Aussi, j'imagine combien il serait plus facile de se débarrasser « de tout fardeau » et du « péché qui nous enveloppe si facilement ». Ce « fardeau » est également décrit comme une masse. Comme quelqu'un me l'a fait remarquer récemment, le cancer est certainement un poids lourd à porter. Cela a définitivement attiré mon attention.

En décembre 2017, j'ai découvert une grosseur dans mon sein qui s'est avérée cancéreuse. J'ai été stupéfaite de voir à quelle vitesse quelque chose d'aussi petit en vérité est devenu si lourd à porter. Au fil du temps, j'ai eu l'impression d'être écrasée par ce poids. Les femmes de notre congrégation locale ont réagi en veillant à ce que notre famille ait des repas réguliers. Elles ont cherché à répondre aux besoins de notre famille et y ont répondu. Leur amour et leur attention ont contribué à rendre le poids plus supportable. Nous n'étions pas seuls. Nous étions entourés de notre nuée.

Puis nous en arrivons au « péché qui nous enveloppe si facilement ». Le péché est défini comme le fait de manquer la cible ou de s'écarter du chemin. J'imagine que nous pouvons tous penser à un ami qui nous a aidés à faire face à la vérité lorsque nous avons manqué la cible ou nous sommes éloignés du chemin. Son amour pour nous a été capable de nous faire comprendre et de nous aider à réaligner notre chemin sur celui de Dieu. Nous avons tous besoin d'un tel ami dans notre vie pour nous aider à marcher sur ce chemin étroit, et nous devons être un ami capable d'aider les autres à marcher sur leur propre chemin étroit.

Avec cette nuée de témoins qui nous entourent, nous sommes mieux à même de courir avec endurance la course qui nous est proposée. Comme ce serait extraordinaire de courir avec un groupe de femmes qui courent à côté de vous, qui vous entourent, afin que vous soyez poussées en avant par la force de leur exemple .– afin que même lorsque vous êtes faibles, la force de leur témoignage puisse vous aider à aller de l'avant.

Je veux être à la fois la femme entourée d'une « si grande nuée » et la femme qui entoure d'autres femmes. Je veux aider les femmes qui courent à mes côtés à courir plus vite, sans que les poids et les cancers de ce monde ne les retiennent.

J'ai effectivement une nuée autour de moi aujourd'hui, un groupe de femmes qui vivent activement leur foi, mais il a fallu des années pour la construire et elle est encore en cours de construction. Il y a eu des changements et des ajouts qui n'ont fait que me renforcer au fur et à mesure que j'avance. Je prie pour que je renforce aussi les autres.

En vieillissant, je réalise de plus en plus l'importance de relations solides entre les femmes. Alors que je cherche à être une amie, je souhaite également avoir des amies. Alors que j'essaie d'être davantage un mentor, j'aspire toujours à avoir un mentor. Chaque saison de la vie d'une femme a sa raison d'être. La vie nous offre de nouvelles occasions de servir de mentor, d'enseigner et de guider, de grandir et de nous adapter au fur et à mesure que nous vieillissons. Souvent, les femmes qui ont le plus à nous apprendre, grâce à l'expérience de toute une vie, sont négligées et le bénéfice de leur sagesse peut rester invisible.

Qui se trouve dans votre nuée ? Qui sont les femmes qui vous entourent et vous encouragent à continuer, à vous débarrasser des poids et des pièges qui vous retiennent, afin que vous puissiez bien terminer la course ? Qui sont les femmes qui vous exhortent à garder les yeux fixés sur le prix et qui courent avec vous vers le but ? Je prie pour que vous ayez ces femmes dans votre vie. Nous devons être ces femmes les unes pour les autres.

Nouvelles de l'œuvre de Dieu

Rapport sur le voyage en Côte d'Ivoire et au Bénin

Mon récent voyage en Côte d'Ivoire et au Bénin s'est déroulé du 25 mars au 3 avril. Le voyage devait initialement se prolonger jusqu'au 7 avril, mais je l'ai raccourci pour avoir la possibilité de parler à Genève, en Suisse, le jour du sabbat du 6 avril.



Pendant une partie de ce voyage, j'ai été accompagné par Kurt Hoyer. Kurt est un diplomate américain à la retraite qui vit à Washington DC et sert dans une congrégation du Nord de la Virginie.

Kurt Hoyer accueilli en Côte d'Ivoire par les diacres Albert Oulai et Mamadou Tokpa

Kurt et moi, nous nous sommes rencontrés pour la première fois dans les années 1980, à l'*Ambassador College* où nous faisons tous les deux nos études de théologie. Je suis très reconnaissant qu'il ait pu voyager avec moi.

Kurt et moi sommes arrivés à Abidjan le 25 mars et avons pris l'avion le lendemain pour la préfecture de Man, dans le nord-ouest du pays. Le mercredi, nous avons rencontré les frères à Blolé, où nous avons donné une étude biblique, et conseillé 10 personnes pour le baptême. Nous avons également pu inspecter le projet d'électrification en cours dans le village. Un donateur des États-Unis a fait un don à LifeNets et son employeur, la Société Microsoft, a alors apporté une contribution équivalente. Grâce à ces dons combinés, il y a eu suffisamment de fonds pour électrifier une nouvelle section du village de Blolé, fournissant une électricité fiable non seulement à notre Église, à notre puits de forage et à notre château d'eau, mais aussi à des centaines d'habitants.



Les membres de l'Église de Blolé se tiennent devant un tronçon de 900 mètres de poteaux électriques, payés par LifeNets, qui électrifie une partie du village, la salle d'assemblée, ainsi que le château d'eau et le puits de forage financés par LifeNets.

Le lendemain, nous avons voyagé pendant deux heures vers le sud-ouest jusqu'au village de Loneu, près de la frontière du Liberia, pour rencontrer une quarantaine de personnes qui s'intéressent à l'Église. Mamadou Tokpa et sa femme Martha sont partis plusieurs heures avant Kurt et moi afin de préparer l'endroit et de superviser la préparation de la nourriture. Le groupe de personnes présentes étudie les doctrines de l'Église depuis six mois et en faisant voyager Martha et Mamadou à l'avance, ils ont pu profiter de l'occasion pour enseigner à tous les gens les lois de Dieu concernant les aliments impurs et s'assurer que la préparation des aliments se faisait selon les principes fondamentaux de la propreté.



Nous avons passé la majeure partie de la journée à étudier la Bible avec le groupe présent. Kurt, Mamadou, Albert et moi-même avons passé en revue, à tour de rôle, divers aspects de l'Église et de ses doctrines. Comme notre ancien du Bénin, Pierre Ogoudélé, s'était rendu sur place deux semaines auparavant, et que Mamadou leur avait rendu visite régulièrement, ils avaient beaucoup de bonnes questions à poser.

Albert Oulai dirige une étude biblique sur le 4th commandement avec des villageois de Loneu.

Au cours de cette visite, nous avons également eu l'occasion d'examiner un terrain que l'un des villageois nous a offert pour que nous puissions y construire une salle d'Église provisoire. Après avoir examiné la propriété, nous avons accepté de financer une structure en bambou pour qu'ils puissent s'y réunir le jour du Sabbat. J'ai également fourni des fonds à Mamadou pour que les responsables de la congrégation de Blolé puissent se rendre sur place une semaine sur deux afin de diriger les assemblées du Sabbat. Sur la base de cette visite et des nombreux mois passés à leur rendre visite, nous avons tous convenu que cette nouvelle congrégation s'appellerait la congrégation de Loneu de l'Église de Dieu Unie.



Le diacre Mamadou Tokpa baptise cinq nouveaux membres le 29 mars 2024.

Le lendemain, vendredi 29 mars, a été une journée importante puisque nous avons pu procéder à cinq baptêmes, résultat de nos séances de conseil du mercredi. Beaucoup de ceux qui ont été baptisés assistaient avec nous depuis des années et étaient ravis d'être baptisés et de recevoir le Saint-Esprit. Mamadou Tokpa a baptisé chaque personne avec l'aide de Kurt Hoyer (dans l'eau) et d'Albert Oulai (sur le bord de la piscine) qui a lu la cérémonie de baptême à haute voix afin que chaque personne baptisée puisse répéter après lui.

Lors du sabbat, nous avons parlé à plus de 60 personnes à l'assemblée, y compris des visiteurs d'un autre village au sud de Blolé, qui assistent régulièrement avec nous. Il est intéressant de noter qu'un « prophète » autoproclamé de leur village a eu la révélation que le véritable jour pour adorer Dieu était le samedi et non le dimanche. Ainsi, de nombreux habitants du village ont commencé à chercher une Église qui respecte le sabbat et non le dimanche. C'est ainsi qu'ils nous ont trouvés !



Bérenger dirige les cantiques lors de l'assemblée du sabbat à Blolé.

Le dimanche, nous avons repris l'avion pour Abidjan et le lundi, nous avons passé la journée avec des frères et sœurs à La Mé. Kurt est resté mardi et a passé la nuit dans l'appartement de l'Église pendant que je prenais l'avion pour le Bénin. Notre voyage en Côte d'Ivoire a été très encourageant. Plusieurs membres qui nous avaient quittés il y a plusieurs années sont revenus et une grande réconciliation a pu avoir lieu.

Je suis arrivé à Cotonou au Bénin lundi soir, le 1er avril, pour un voyage très rapide de deux jours. La semaine précédente, nous avons reçu la bonne nouvelle que la classe de *l'Ambassador Bible College* avait collecté des fonds pour soutenir le centre d'alphabétisation que l'Église prévoit de construire dans la capitale du pays, Porto Novo.

L'objectif de ce voyage était donc d'examiner les plans de construction. Comme je ne pouvais pas me rendre au Togo lors de ce voyage, notre ancien du Togo, Kossi Fiaboé, a fait le voyage de Lomé à Cotonou pour me rencontrer, ainsi que le pasteur local, Pierre Ogoudélé. Le mardi, nous avons examiné les plans de construction et nous sommes allés sur le chantier. Au cours de ce voyage, j'ai également rencontré plusieurs membres potentiels à Porto Novo avec lesquels Pierre a travaillé au cours de l'année écoulée depuis que l'Église a acheté la propriété.



Sur le chemin du retour, nous avons rendu visite à Angèle Ogoudélé et à ses deux enfants

Kossi Fiaboé et plusieurs membres de la famille Ogoudélé

Mercredi, j'ai passé une journée bien remplie à revoir les plans pour le Togo et le Bénin avant de partir pour l'aéroport le soir même pour retourner à Bordeaux.

Dieu a béni nos frères et sœurs de Côte d'Ivoire, du Bénin et du Togo de plusieurs façons. Tout d'abord, la paix règne dans chacun de ces pays et la croissance économique aussi. Dieu bénit également chaque région en augmentant le nombre de personnes physiquement parlant et en approfondissant la compréhension spirituelle. Je suis reconnaissant d'avoir pu visiter ces pays et je vous demande de prier pour que Dieu continue à protéger Son peuple dans la région.

— *Tim Pebworth*

Centre de langue et d'alphabétisation à Porto Novo, Bénin

Vos frères et sœurs de l'Église de Porto Novo, au Bénin, construisent une école axée sur l'alphabétisation en français de femmes et de jeunes filles analphabètes, et ont besoin d'aide. Le français est la langue officielle du Bénin, mais selon World Atlas, le Bénin se classe parmi les dix pays les plus analphabètes du monde, aux côtés de la Somalie, du Sud-Soudan et de l'Afghanistan. Actuellement, 53 % de la population béninoise ne sait pas lire et le taux d'analphabétisme chez les femmes et les jeunes filles atteint 60 %. Des études montrent que l'alphabétisation est un facteur déterminant de la pauvreté et de l'espérance de vie.



Pierre et Rose Ogoudélé

L'Église du Bénin a eu la chance d'avoir deux membres titulaires d'un diplôme d'études supérieures, ce qui leur permet d'enseigner. Ces membres, ainsi que l'ancien local et d'autres membres de l'Église, pensent qu'ils peuvent faire une différence au sein de leur communauté et prêcher l'Évangile de manière puissante en gérant ce centre de langues et d'alphabétisation. Ils ont déjà acheté le terrain et reçu un don pour commencer la construction. La classe de l'ABC à Cincinnati a organisé une activité pour soulever des fonds et leur apporter une aide supplémentaire pour terminer les premières salles de classe et le bureau, afin de commencer les cours.

Quoique les cours de français seront offerts gratuitement, des cours d'anglais payants seront également offerts, ce qui permettra non seulement d'offrir à ceux qui étudient de meilleures possibilités d'emploi, mais aussi de soutenir financièrement l'école, en l'aidant à couvrir ses frais de fonctionnement.

Les sabbats et les jours saints, les locaux seront utilisés par l'Église. En outre, un bureau sera dédié au siège de l'Église, consolidant ainsi notre présence dans la communauté.



Terrain acheté pour l'école à Porto Novo.

Pierre Ogoudélé, ancien de l'Église de Dieu Unie, s'exprime ainsi sur le projet : « Nous pensons qu'en investissant dans l'éducation et en offrant cette possibilité d'apprentissage, nous contribuons activement au développement positif de notre communauté. »

De plus, cette installation, qui servira de siège à notre Église, nous permettra de commencer à prêcher l'Évangile de manière puissante dans la capitale de notre nation ainsi que dans la plus grande ville de notre pays. Nous avons hâte de voir ce projet prendre forme et d'en partager les bénéfices avec tous les membres de l'Église. »

Si vous souhaitez contribuer à ce projet, vous pouvez faire un don, en utilisant la page du projet Good Works qui est disponible ici : <https://www.ucg.org/members/service-projects/language-and-literacy-center-in-porto-novo-benin>

— *Tim Pebworth*

Conférence ministérielle des îles britanniques



Plus de 60 anciens et responsables de l'Église des îles britanniques (et leurs épouses) se sont réunis dans le magnifique petit village d'Altrincham, en Angleterre, juste à côté de Manchester, pour quatre jours de formation et de nombreuses discussions sur le travail de l'Église dans les îles britanniques.

Ce fut une conférence très productive qui comprenait un jour de sabbat inspirant et beaucoup de temps pour discuter, planifier et partager des idées dans une atmosphère ouverte où tout le monde était engagé dans l'Église et l'avancement de la mission que Dieu nous a confiée.

Le directeur général de l'Église de Dieu Unie des îles britanniques, David Fenney, et son épouse, Barbara, ainsi que le président du Conseil national, Jason Godfrey, et d'autres personnes ont fait un travail remarquable en planifiant et en veillant à ce que tout se déroule comme prévu. Darris McNeely, Steve Myers et moi-même, ainsi que nos épouses, avons eu le privilège d'être présents, d'animer diverses présentations et de faciliter les discussions.

À la fin des sessions, le lundi soir, il y avait beaucoup d'enthousiasme et d'énergie dans la salle. Des idées et des plans ont été partagés concernant l'éducation, la promotion de l'unité au sein de la congrégation, la focalisation sur le fait de vivre de toute parole qui sort de la bouche de Dieu, la prédication de l'évangile et une nouvelle manière de distribuer le message d'avertissement à « Éphraïm », en bâtissant sur les initiatives et l'utilisation des médias sociaux qui ont été récemment introduits aux Etats-Unis et tout cela sous la direction de Jésus-Christ.

— *Rick Shabi*

Camp de famille 2024 au Royaume-Uni



Le camp de famille au Royaume-Uni aura lieu du 4 au 11 août 2024.

Le camp de famille consiste à réunir nos enfants et nos jeunes pendant une semaine au cours des vacances d'été afin de rencontrer de nouvelles personnes, de renforcer les relations existantes, d'acquérir de nouvelles compétences et d'en apprendre davantage sur Dieu et Son plan. Les campeurs de tout âge peuvent y participer. Les parents sont également présents et conservent la responsabilité globale de leurs enfants pendant le camp. Ils apprécient passer du temps avec d'autres parents de l'Église.

Le programme pour la semaine inclut des activités sportives, artisanales et de renforcement de l'esprit d'équipe, des sorties hors-site, ainsi que des activités en soirée, notamment des chants et des feux de camp.

Nous nous concentrerons sur divers aspects de la vie chrétienne et de l'enseignement biblique chaque jour, à la fois en tant que groupe entier et en petits groupes d'âge. Merci de garder tous les camps de jeunes à travers le monde, dans vos prières.

Sur le site edunie.org...

Fête des Tabernacles 2024 en France

Nous vous rappelons que vous avez jusqu'au **31 mai** pour vous inscrire pour la Fête.

Sachez que le site Miléade est complètement plein en dehors des places réservées à notre groupe, à cause des vacances scolaires qui tombent pendant la même période. Il ne vous sera donc difficile de faire une réservation séparée directement avec eux.

Pour vous inscrire, merci d'utiliser ce formulaire en ligne

[INSCRIVEZ-VOUS ICI](#)

Vous retrouverez ce lien ainsi que les détails sur les logements et les excursions ici : <https://edunie.ucg.org/membres/fete-des-tabernacles>

Pour toute question ou assistance pour vous inscrire, contactez [Laëtitia Demarest](#)

Quelques statistiques de notre bureau à Martignas...

AU MOIS D'AVRIL

Questions reçues concernant le Sabbat, les symboles de la Pâque, l'année de la mort de Jésus-Christ, la signification de la fête des Pains sans levain

